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Question écrite n° 16390

Texte de la question

M. Jean-Claude Perez attire l'attention de M. le ministre de l'économie et des finances sur l'accès au crédit
bancaire pour les personnes de plus de soixante ans. En effet, l'espérance de vie et la qualité de vie des seniors
augmentent depuis plusieurs années, rendant légitimes les demandes d'un nombre croissant de personnes de
plus de soixante ans d'accéder au crédit bancaire, pour un prêt à la consommation ou un projet immobilier. En
2007, le rapport Vorms-Taffin présentait un état des lieux amenant la ministre de l'économie et des finances,
Mme Christine Lagarde, à proposer de nouvelles mesures en ce sens. C'est ainsi que sont apparus : le prêt
viager hypothécaire, incluant la valeur du logement dans le calcul de la solvabilité ; et le prêt hypothécaire
cautionné, substituant une garantie par caution à la place de l'assurance-décès traditionnellement exigée par les
banques. Or, si le taux de détention des crédits reste stable à 49,4 % en 2011 selon l'Observatoire des crédits
aux ménages, les établissements bancaires, dans un contexte de crise économique et financière accru,
semblent plus réticents à accorder des crédits aux personnes âgées ou ayant des revenus irréguliers,
nécessitant des garanties consolidées pouvant conduire à des situations discriminatoires. Ainsi, il lui demande
de bien vouloir évaluer les effets des précédentes mesures censées faciliter l'accès des personnes ayant des
revenus irréguliers ou des personnes âgées au crédit immobilier. Aussi, il lui demande les mesures que le
Gouvernement entend prendre pour faciliter l'accès au crédit bancaire des personnes de plus de soixante ans
dans la conjoncture actuelle.
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